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第一一七五次會議

一九六七年十月九日星翔一午前十時五十五分．銍鈞

主席： Mr. Harry MORRIS （賴比瑞亞） 八年度概算的報告書中所指出者(A/6707 and Corr.1 

and 2) 。

議程項目七十三

一九六七會計年度追加概算(A/6810,

A/6852, A/C.5/L.898) 

－．主席說，依照秘書長所提追加概箕(A/
6810），一九六七年度支出概算將增加二，七四四，O七

O美元，而爲一三三，O五八，三00美元，收入概箕

將增加一，00二，四六八美元，而爲二二，六四四，＇｀
九四美元。因此，癱派於各會員國的增徼淨額將爲

一，七四一，六O二美元。秘畫長篦，依照大會騁於一

九六七會計年度臨時及非常麋用的決議案二二四三

（二十一）所裁定，或在大會關於遭遇天然災害時之撝
助的決議案二0三四（二十）規定的範圍內，最初承付

的額外約定款項計爲三，五二九，六五O美元。

二．行政及蕷算問題諮詢委員會在其關於追加概

算的報告書（A/6852)中建議一九六七年度經費僅增

加二，四六九，O七O美元，使經費總額爲一三二，七八

三，三00美元，並表示接受秘書長提出的訂正收入概

算。

三．秘書處擬有節略一件(A/C.5/L.898），內戟一

項關於追加概算的決議草案，計及了諮詢委員會的建

議。他建議委員會依照慣例，把諮詢委員會的建議當

作審議迫加概算的基礎。

四．關於依循的程序，他建議首先讓願意發表一

般陳述各代表园發言，但有一項了解，卽將來它們還

有槻會就預算任何一款發言。接涪他準備依照秘書處

節略中所載決議草案A部所列各款次序說明關於審議

中一款的訂正衹算，並在各代表團有槻會表示意見以

後，他再把訂正概算付表決。在逐款覆核及表決後，委

員會便表決決議草案全部。

五． Mr. BANNIER （行政及預算問題諮詢委員

會主席）在提出諮詢委員會關於秘書長一九六七年度追

加概算的報告書(A/6852)時說，增加的支出估計爲二

百七十萬美元左右。其中大部分固然是在一九六六年

十二月核定一九六七年經費時預料所不及的，但是其

中一部分應可料及，誠如諮詢委員會在其關於一九六

六．在本會計年度內，諮詢委員會曾認可承搪增

加的開支二，二八0.000美元左右，包括工發組織

遷往維也的的開支－，五00,000美元，係依照關

於一九六七會計年度臨時及非常費用的決議案二二四

三（二十一）第一段的規定。其他額外需要的大部分業

經秘書長依照同一決議案中一項規定證朗與和平及安

全的維持有關。此頲額外需要一部分與預算若干款支

出節餘及增加的收入相掂，剩下一九六七年度支出概

算淨增額一，七四一，六O二美元，戢見膀詢委員會報

告書第六段所開列，說明秘書長瞎求核撥的樞費磯要

的表格。

七．拮詢委員會在審査秘書長追加概算的時侯特

別注意到預蕻支出過多的主要方面。該委員會確認在

大體上所說的理由是妥當的；但認爲有些预計數字未

免過於悲觀，在本年度痢下的幾個月中應可獲得若干

揖節。因此，該委員會建議將秘書長誼求的額外經費

需要核減二七五，000美元。支出過多的軍要原因

是：大會第五緊急届會、安全理事合夏季幾個月中的

會議、聯合國巴勒斯坦休戰監察組織增擔的責任、中東

情勢引起的其他獨用、服務地點調整數上升的訂正、及

工發組織遷往維也納引起的額外需要。增加的收入概

算主要是聯合國郵政管理處工作的收入，該管理處銷

售郵票的憩像辦法是值得稱讚的。

八．諮詢委員會注意到最近數月來專門人員及一

般事務人員職類員額的微聘率增加，但認爲秘書長預

計一九六七年最後一季的速率更爲增加一點過於樂觀；

再則，臨時助理人員的需要應可稍減。因此，諮詢委

員會認爲第三款（薪俸與工資）預期可節省－00,0

00美元。

九．關於第十六款（特派囷），諮詢委員會對於第

壹項（聯合國巴勒斯坦休峨監察組織）所需額外經費並
無疑問，但認爲該款全郡經費需要可略予減少，因此

建識核減五0,000美元。

-0. 諮詢委員會又認爲第一、二、四、八、十、十

一、二十各款，包括預期十八國裁軍委員會會議引起的

額外費用二五，000美元在內，亦可略有困節 。
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－－． 諮詢委員會不擬就第二十一款（聯合國工

業發展組織）的額外經龔需要七六O，五00美元建灝
任何核減。但相信實際支，出很可能較秘書長所估計者

爲少。關於工發組織一九六七年遷往維也納的被用，該

委員會同意秘書長在其報告書（A/6810)第 21.20 段

所說，迄今未另獲說明目前概數可能不敷的資料。他
提到諮詢委員會關於一九六八年度概箕的報告書(A/
6707 and Corr.1 and 2)第三八六至第三九七段，尤
其是關於一九六七年度工發緝織配箇負額的需要 ， 他

說諮詢委員會之所以同意較大會第二十一居會最初所

撥工發組織一九六七年安頓於維乜納的費用五00,

000美元超出一，五00,000美元之數係基於上

述種種考慮。

一二． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）說，潁於

一九六七年度追加概算，簡眶沒有可以認爲游意的理

由。額外需要總共超過四百萬美元：在計及支出節餘及

收入增加以後，各會員國須繳付較大會所核定一九六

七會計年度概算超出二百寓美元的淨總額。對於此種

額外支出，羅馬尼亞代表團決不責怪秘書處。其中的

大部分是一九六七年所發生的若干出乎預料及非常事

件引起的；但盼此類事件不再發生。羅馬尼亞代表團

固不擬提出嚴重的反對，但願促請第五委員會注意，有

若干點須予闡明，或改用確切辭句。

一三．必須指出的第一點是，根據諮詢委員會報

告書(A/68p2)第六段列表可知，並非所有額外支出都

是由於出乎預料及非常發展的結果。其中有些支出是

有時超出撥款的一種不幸趨勢的蛙果。此種支出爲數

相當大 ， 值得加以密切分析。

一四．第十六款（特派團）額外支出的主要項目涉

及原則問題。羅馬尼亞代表團過去曾經說過，此種特

派園的地位仍欠明確，而且爲特派團舒款的方法是

違反聯合國憲章的規定的。因此，羅馬尼亞祗有軍申

它所作的基本保留，並將據以確定其對那項費用的繳

付採取的行動。在此方面，大家必須倉瘋薏章的規定；

而且此種態度是有利於聯合國及第五委員會工作的推

進。

一五 ． 第十款（總務瑴）的額外支出一部分誠係反

映聯合國工作的擴展，但亦係財務條規日盆被忽略的

一種趨勢所致，此點可以長途鷿話及其他事務的增加

證明。同時，對於拉經會會所總務費亦須加以審慎檢

討，拉罷會會所似乎常常有臨時費用。賴於此點，羅

馬尼亞代表團贊同諮詢委員會在其報告書第十八段中

所表示的意見。那些意見似亦適用於臨時職員支出上 ，

因爲臨時職員支出常常在請求增撥緤費。

一六．最後，他願提及一項積極因素，那是與迫

加概算使人萊餒的一般情形相反的。他所指的是聯合

國若干收入項目，尤其是銷售郵票收入的治加。

一七 ． Mr. ULAN CHEV（蘇維埃社會主羲共和

國聯邦）說，依照諮詢委員會所建議的核減，一九六七

年度追加概算共計二，四六九，O七O美元。應該注意
的是，一九六七年度預算若干款實際增加的支出遠

較增高 ， 約增三，八00 ,000美元之辯。總數的減

低祗是由於搞節或其他各款所列工作的延緩宜行所造

成。 一九六七年內當然發生了引起臨時及非常贊用的

事件。依照秘書虧的計算，聯合國爲中束危槻所舉行的

大會特別緊急屆會及安全理事會會議共費一，六六八，

000美元。再則，由於工發組織遷往維也納，增加費

用一，五00,000美元。當然這些支出是必要的，但

是，卽使承認臨時及非常費用不能減少 ， 然其他各款

超支情形顯屬爲數至鉅。

一八．因爲若干工作，諸如聯合國外空探測及和

平使用問題會議屆會，延緩進行，又因秘書處若干懸缺

尙未補實及若干經費尙未全部支用 ， 致累積了一筆小

額準備金。由於這筆準備金，依照大會翦於一九六七

會計年度臨時及非常費用的決議案二二四三（二十一）

或闢於遭遇天然災害時聯合國予以協助的決議案二O

三四（二十）承付的款項減少一百萬美元以上， 成爲二

百五十萬美元左右。這筆準備金又可應付既非臨時費

用又非非常費用的若干費用的一部分。因此之故，二

百七十萬美元的超支較我們所恐懼的數字爲低，在計

及收入概算增加數以後，計爲一百七十萬美元。

一九．蘇聯代表團願針對甌非臨時費用又非非常

費用的那些費用表示意見。例如，第三款（薪俸與工

資）中最大項目是追加概算五八八，000美元 ， 係供

紐約因生活費用增加需將服務地點調整數及薪給改訂

之用。同槎地，由於薪俸與工資的增加第三款臨時助

理人員費用超支二00,000美元，第十七款（聯合

國外動事務）增加一三0,000美元。聯合國各機關

所在地，尤其是紐約，生活費用每年增加確屬事賀。 因

此，聯合國職員的報酬應該糙之調整。翡於此點，他

提起審査聯合國及各專門機關財政專設專家委員會所

作的以下建議：
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｀｀若干部門支出的不可避免的增加應盡可能

首先以其他部門的海節開支。此點特別滴用於價

格（此一名辭包括薪俸與工資在內）上漲所引起的

增加，應盡可能罷由優先次第的重行評估、資源的

熏行分配及必要時預算中的調整等方式勻支。',1

二0．秘書長當然曾經設法在糙費範圍內維持支

出，但不幸的是，雖有目前的準備金，卻有像第十款

（總務費）下四六三汪i:00美元的超支。誠然，後述數

字中有一牛係大會第五緊急特別屆會及安全理事會會

議的追加費用，但是，如果秘書處曾作更爲嚴格的控

制的話，該款下額外費用當然是可以避免的。

二一 ． 因此，蘇聯代表園支持謗詢委員會所建議

的核減數二七五，000美元，並贊同諮詢委員會對追

加概算所作的批評。同時，麻聯代表團對於不合法活

動的概算亦不能緘默不言。和過去一樣，它認爲在經

常預算中開列聯合國公債利息及違反憲章設置的若干

特派團及聯合國外勤事務處的費用是不合法的。

二二．在不妨碳它對第三、十二、十三至十五、十

六、十七各款所持立塢之下，寐聯代表團擬於一九六七

年度迫加概算全郡表決時棄權，正如它在第二十一屆

會表決一九六六年度追加概算時所採的態度一樣。

二三． Mr. CAHEN （比利時）欣悉一九六七會

計年度追加概算有若干縮減，這是由於秘書處爲求摶

節及改進預算管理及控制所作的努力。第二款（特別

會議）第柒、玖、拾珅、拾伍各項尤爲顯著。再則，比利

時代表團欣悉秘書處印刷所的印刷工作增加，雖然那

自然是由於外界承包的印刷減少，而非由於文件數蔬

的增加所致。

二四．對於支出中的其他縮減主要並非由於擒節

而係由於取消或緩辦若干工作一節，比利時代表團不

太感到欣慰。一般說來，趨勢是超支 ， 這是使人不安

的。

二五．第三款訂正概算有鉭額剩餘，係因懸缺異

常之多所致。那是一個每年數字愈來愈大的現象，在

職員政策中，尤其是關於新員額的設臘，應該更予計

及。在揆諸經驗應可知道懸缺不會補實的情形下，添

區新員額似乎是不合邏輯的。

二六．與貿發會議及工發組織有關的第二十款及

第二十一款下未支用的經費數目甚大。所以有剩餘主

1參閱大會正式紀錄，第二十一屆會，附件，議程項目八十，
文件 A/6343, 第四十段。

要是因爲初步概算打得太寬或是故意把數字開得很

大；所提出的種種理由不足以悄除此一印象。 在此棟

情形之下，我們確有理由對於那些機關的預算政策感

覺相當的不安。使人更感不安的是，那並不是一個新
的趨勢，就貿發會議而言，早在第五委員合中業已有

人指出。

二七．比利時代表團對於有關追加概算的報告書

(A/6810)要提出幾個問題。第一，它願知道第1.2段

中所述及爲審計委員會會議與行政及預算諮詢委員會

會議分別增加的款項二二，六五O美元及一六．000

美元的細目如何。 它並願知道 ， 在有關聯合國騌印度

巴基斯坦軍事觀察園的第 16.8段中，一般人事費支出

增加的理由是什麼，又維持足數軍事觀察員爲何會引

起額外支出。同時，比利時代表團願針第 5.2 段表示

意見，該段提及職員及共受扶蘩人回籍假旅賓概算減

低係因職員不行使應享權利所致。那項縮減通常是根
據往年的經驗，一九六七年則可能是一個例外。因此，

目前說，｀｀如在此一基礎上核定經費，則下一年度於經

費限度內維持支出可能遭遇同樣困難＂，似嫌過早。

二八．他贊同諉詢委員會在共報告書(A/6852)
第八段中對｀｀臨時及非常＂費用定毅所表示的意見。在

討論一九六八年度概算時他當再論及此點。鑒於諮詢

委員會所建議的核減，他準備投票贊成追加概箕。

二九． Mr. RHODES （聯合王國）說，聯合王國

代表團鑒於一九六七年的特殊頊境，大會舉行第五緊

急特別屆會以及工發組織遷往維也納等情形，準備支

持計及諮詢委員會核減建議的一九六七會計年度追加

概算，但附冇一項了解，卽在討論過程中不呈現任何

新因索，特別是闕於可能就懸缺提供的資料。

三O．根據第五委員會現有的文件，顯見廚於涉

及承擔額外貲用的規則必須加以檢討，並須對於｀｀臨時

及非常費用＂究應作何解釋下一更爲明確的定義。一九

六七會計年度內核定若干額外費用的方式不能不使人

詫異。他不願批評秘書處，因爲秘書處在此事項上所

採取的行動是正瓦公平的，但是，我們有理由詢問，究

竟所採程序在目前頊境之下是否適當。那是一個非常

軍要的問題，他相信委員會稍後必願再加以討論。

三一． Mr. PILLADO SALAS （阿根廷）詛申
阿根廷代表團一向認爲 ， 先行核定預尊然後在會計年

度內加添應可料及的支出的辦法是應受責難的。可琵，

我們必須承認，本會計年度實係情形特殊， 徭七祆哇
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費用。阿根廷代表團準備支持諮詢委員會的建議，並

保留在預箕各款追加概箕提請第五委員會核定時參隔

它剛纔略述的原則立場， 再度發言及投票的權利。

三二． Mr. BYKOV （烏克蘭蘇維埃肚會主羲共

和國）說，打破以往紀錄的一九六七年度初步概算，對

於各會員國已屬極重的財政負擔，峩在又要各會員國

核定追加概寡二，七四四，O七O美元。提出追加概鉺

的陋習過去常常受到批評而且批評得非常得當。過去

十年財務行政的錯誤引起虧絀一千六百萬美元左右，

超出經常預算中撥充技術協助的數字的兩倍。

：：：三．烏克蘭代表團了解一九六七會計年度情形

特殊。秘書長在追加概算報告書中詳細說明一九六七

年度所需訂正淨額款項及預計其他各項目下未支用的

餘額。如果更爲合理地利用那些餘額及實行更嚴格的

控制，應可應付預料不及和特殊頲境所引起的額外費

用。聯合國應可避免提出追加溉算，並應紲由節省業

總核定的款項或緩辦新工作等方式設法應付一個會計

年度內發生的新需要。

三四．烏克蘭代表團不能贊同核撥旨在計及一九

六七會計年度若干額外費用的款項。不顧審査聯合國

及各專門機關財政專設專家委員會的建議，秘書處又

諾增撥款項應付既非臨時性質又非非常性質的攬用。

祇要提出追加預算的辦法繼續下去，我們便不能希望

第五委員會行使有敖的預算控制，在追加預算中包括

請求委員會核定既非臨時性質又才「非常性質的額外支

出，其中有些支出是在提諝核正時作成的。

三五．差不多預算所有各款的撥款均不敷用，尤

以第三款及第十款爲然，所提出的理由是不能使人信

服的。何以在編製概算時不能計及目前就若千總務費

所謂｀｀追加＂概數一一諸如第十款下的郵電費和設備租

金及維持費，及第十八款下聯合國艱民事宜高級專員

辦事處總務貲及用品費一提出的所誼追加概算是很

難了解的。經濟暨肚會理事會所作決定亦引起追加經

費。應該促請統肚理事會注意，必須妥予協調它的工

作，務求其所作決定能侈符合良好預算政策，並使第

五委員會能在承付所需費用以前加以審査。和在第二

十一屆會時一櫟，在表決一九六七年度追加概算時，烏

克闕代表圏準備寀權。

三六 ． Mr. AGUERO （智利）說，追加概算顯示，

經費不敷之數若鉅，但亦曾獲致揖節，尤以拉糯會第

十二屆會及非經會筮八屆會的支出爲然。智利代表團

願支持諮詢委貝會所建議的核減。

三七． Mr. TURNER （財務主任）就比利時代表
所提問題解釋說，爲行政及預算問題諮詢委員會請求

的追加籃費一六，000美元左右，係充該委員會在巴

黎舉行特別會議的費用 ， 舉行那項會議係依循專設專
家委員會的建議，目的在研究文敎組織的行政及預算

禋序。審計委員會的額外費用係屬初步概算中所預料

不及的需要。秘書處對於僅對大會負貴的審計委員會

的工作鯤不負責亦不能控制。審計委員會的委員們對

於嚴格財務紀律的要求極為熟悉，它所作闕於行使職

務所需職員及旅賓的決定，秘書處未便有所影響或表

示異議。

三八．關於聨合國駐印策及巴基斯坦軍事觀察

圜，由於賅地區中某稹瑪境的關係，翦爲允宜維持該

闓足數人員，從而承付額外費用一二，－00美元。

三九．關於爲職員及受扶聳人漩回籍假賄求的額
外旅費，他承認初步概數過於樂覯，而須在一九六七

年內應付不像一九六六年那樣不正节的情形，在一九

六六年內，因若干航空公司罷工，不行使回籍假灌利

人數異常之多。

四0. Mr. TOTHILL （南非）說，南非代表團在
原則上不反對追加概算的概念，因此不反對大會每年

通過一項決議案，在某種保留之下，授權秘書長得承

付臨時及非常蜚用。可是，據他瑨來，對於後一概念應

作嚴格的解擇。闕於此點，南非代表圈說諮詢委員會

曾在有闢一九六八年度概算的報告書中建議（A/6707

and Corr.1 and 2，第七十三段），大會暱該更爲朗確
地規定究竟｀＇臨時及非常',費用的意義何在。南非代表

團認爲那項意見極爲中肯，並完全贊同諦詢委員會在

其赧告書(A/6852)第八段中所說，倘須對本組織事移

確立積極且有意羲的財務控制，此種行動實局必要。

四一．關於一九六七會計年度追加概算，他有許

多意見要發表，尤其是涉及秘書長在下列各項下請求

的額外經費：第十六款第捌項（聯合國西南非理事會．

及專員）、第捨項（南非共和國政府種族隔離政策問題i

特設委員會）及第拾壼項（實施人權委員會決識案二昌

（二十三）及經濟暨秕會理事會決議案一二一六（四十

二））。南非代表團不能支持第捌項下請撥的經費一二，

五00美元，因它認爲此項支出所依據的大會決職案

是不合法的。再者，它不能支持第拾項下請撥的經費一
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七，二00美元，因爲憲章第二條第七項有禁止的規

定。基於同一理由，它反對第拾豈項下的追加經費一

七四，四00美元，而且，該項不符合關於臨時及非常

費用的那項決議案的規定。

四二 ． 同時，人權委員會決識案二（二十三）2 及罷

濟暨社會理事會決議案一二一六（四十二）又引起若干

其他問題， 他願詳加論及，俾指出那些機關日盎侵犯

大會預算權力範圍的趨勢。人描委員會是糯濟盤社會

理事會的一個專門委員會，而經肚理事會則是大會的

一個輔助機關。那兩個機關成員數目有限，不能認爲

代表本緝織全體會員國。因此，它們似乎無灌作成那

些引起鉅額支出、僅盼大會事後核定的決定，姑不論在

憲章上所涉及的問題。人權委員會在其決議案二（二十

三）中決定設一｀，專設專家工作小組，由卓越法律學家

及監獄官吏組成之＂，除其他事項外，｀｀負査調査南非

境內囚施、被押或受警方拘留之人士遭受拷問及虐待

之痊訴''。人權委員會主席指派的該小組成員決非｀＇卓

越法律學家及監獄官吏''，箕際上乃是代表本廨政府出

席人權委員會第二十三屆會的代表，因此曾參加設置

工作小組的決定。問題的此一方面值得特別注意，因

爲工作小組的初步概算是三O九，000美元，包括給

付代表五人的公費二一，五00美元在內。在諮詢委負

會的值得稱讚的警覺之下，概算三O九，000美元減

爲一二四，四00美元，可是，卽使那一數字亦包括給

付所謂專家的公貲在內。此數之中又包括一四，五00

美元，充資料的編訂及刊印費用，但此種資料，據南非

代表園所知，僅是一些過時的及亳無價值的資料，業

經作爲聯合國文件分發。他對於設置工作小組在憲章

上所引起的問題不表示意見，但須指出，諮詢委員會

｀ 曾在有關一九六八年度概算的執告書中說過，它認爲

工作小組的組合及所負任務｀｀似乎咯做超出理事會授

權人權委員會微詢專家意見時的意向"(A/6707 and 
Corr.l and 2, 第六十三段）。

四三．緹濟鱀肚會理事會決議案一二一六（四十

二）使人相當詫異，竟把處理囚犯待遇問題的工作小組

變爲一個調査南非境內工會權利據稱遣受破壞之指樘

2 參閱經濟暨祉會理淇會正式紀錄，第四十二屆會，補編第

六號，第二六八段。

的工作小組，引起的籃費一九六七年度逹五四，六00

美元，一九六八年度逹四三，六00美元。這兩筆數宇

均係出自理事會第四十二屆會閉會數週以後秘書長所

發關於籃貲問題的說剪3 這似乎違反了聯合國財務

條例第十三條第一項，因爲理事會在通過決議案一二

一六（四十二）時並未據有依照規定脯於提案引起的行

政及粒費問題的報告書。一九六七年度概箕五四，六0

0美元包括增列的款項三，000美元左右，充給付工
作小組成員的公費，及款項三，－00美元，充｀｀謊人＂

的旅喪及生活費用。後者可能是間或出塊於大會若干

政治委員合的一類入物，南非代表園當然決不同意他

們的費用應出自緹常預算。因此，南非代表圏希望諮

詢委員會所建議的核減數四，六00美元特別適用於

此筆款項。

四四． Mr. MSELLE （坦尙尼亞聯合共和國）願

簡短答覆南非代表，南非代表對於聨合國在有關西南

非及撲滅種族隔離的工作上所作的額外支出表示過批

評及異議。南非政府僅代表二、三百萬人，絕對無權代

表西南非發言，而且它的竪言有此權利是沒有根據的、

不合法的。再者，南非政府沒有理由反對聯合國爲撲

滅稱族隔離政策－－這是違反人性的罪惡一一所作的

工作。

四五 Mr. VIEIRA （巴西）說，諮詢委員會在有

關一九六七年度追加概筹的報告書中似乎忽略了流用

各款經費以充方案因有改動而需之費用的問題，雖然

諮詢委員會曾在第二十一屆會說過，它準備研究此項

問題。｀他願知道諮詢委員會目前對此事的盾法。

四六．關於追加概寡本身，巴西代表團認爲諮詢

委員會所建議的核減極爲合理，因此，在大體上它是

贊成的。同時，它和諮詢委員會一樣，亦對於究竟｀＇臨

時及非常費用＂的羽確意羲何在表示疑問，在第五委員

會討論一九六八年度概算時它可能對此事表示意見。

午後十二時三十分恨．合

3同上，第四十二屆合，附件，議程項目十四，文件 El
L .1156/Rev.1/ Add.1 。

｀ 參閱大會正式記錄，第二十一屆會，附件，謫程項 目七十

三，文件 A/6452 ， 第十段。




